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卒業生からの Message
宮﨑帆乃花さん（R３卒 今福中学校出身）
長崎県立大学地域創造学部へ進学

　私は、長崎県立大学地域創造学部実践経済
学科で充実した大学生活を送っています。
「まつナビ」は松高生だけが取り組むことの
できる学習活動です。大学の推薦入試の際に
は、その取り組みや面白さを具体的に述べ、
自己アピールの強力な武器とすることができ
ました。また、大学には「長崎しまに学ぶ」
という科目があり、「まつナビ」で培った課
題解決能力をフル活用しながら学習に取り組
んでいます。

卒業生からの Message
大久保香絵さん（R３卒 御厨中出身）
R３.４月住商エアバッグ・システムズ株式会社入社

　私は、研修等を通して、事務系の部署に配
属されました。今は輸入関連のオペレーション
や取引先とのメールのやり取りなどを行って
います。仕事がうまく進んで、先輩から褒め
られたときは、とても充実感があります。松
浦高校時代は「まつナビ」で、コミュニケー
ション力と会議などでプレゼンする力、人前
で話す力が身に付きました。それが今、仕事
にも生かされ、毎日とてもやりがいを感じな
がら仕事をしています。

卒業生からの Message
百武　歩さん（R３卒　志佐中学校出身）
名桜大学人間健康学部看護学科へ進学

　私は、2次試験の面接で前面に押し出しアピールし
たものがあります。それが、「まつナビ」です。具
体的には、「地域と協力した」という点を中心に話
しました。それがきっかけで、面接の質問内容がほ
とんどまつナビのことに関してでした。面接中に
も、面接官に笑ってもらったり、活動が面白いと
言ってもらったり、高評価の手応えがありました。
そして、無事、大学に合格し、入学後でも、「まつ
ナビ」で鍛えた、思考力を活かし、活発な議論がで
きています。

一人一人の
進路希望の実現

一人一人の
進路希望の実現

過去３年間の進路先キャリアプランに応じた学び松高キャリアプランニング　＋　まつナビ

地
域
科
学
科（
普
通
科
）

商
業
科

四年制大学
希望

キャリアプランに応じた学びと
まつナビで夢をかなえます。

松高での学びで
身につける 

「課題発見力」

看護学校
希望

専門学校
希望

就職希望

総合的な探究の時間
＜普通科目＞☆キャリアプランニング☆

「自分の将来」について考え、決断する
・「働くこと」に関する情報の収集
・松高ポートフォリオによる振り返り
・高校３年間の活動のまとめと
　自らのキャリアプランの作成

国語・地理・歴史・公民
数学・理科・英語

個別指導（資格取得）

個別指導

※ICTを使った学習も行います

補習

面接・小論文指導

＜専門科目＞
簿記・電卓・情報処理

基礎・基本の習得
タブレットを利用した

「わかる」「できる」授業

・企業見学(松浦市内企業を中心に)

（課題を発見・分析する力）

（根拠を明らかにして、考察し、説明する力）

実践力の養成

基礎学力の養成 発展的な学び 長崎大・佐賀大・広島大
鹿児島大・長崎県立大
北九州市立大・名桜大
長崎国際大・長崎総合科
学大・鎮西学院大・法政大
立教大

住商エアバッグシステムズ
近江鍛工
日本遠洋旋網漁業
昭和ボーリング
アリアケジャパン
ながさき西海農協

九州医療スポーツ
武雄看護リハビリ
九州文化歯科衛生士学院
こころ医療佐世保校

佐世保市立看護
佐世保市医師会看護
宗像看護
伊万里看護ま

つ
ナ
ビ

1
シン化

３つの力

1

「コミュニケーション力」
（傾聴・対話・プレゼンテーション）
3

「論理的思考力」2

大学教授
大学生

との交流

地元企業
の方との

交流

進路希望をふまえた
研究テーマ設定・探究

グループでの協働学習等を通して、次の力を
身につけ、伸ばします。進路実現 (大学進学
や就職など）に有利となる３つの力です。

・学部、学科研究
 （オープンキャンパスへの参加）
・大学等の出前講義
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2
シン化

地域科学科
主に４年制大学など進学を目指す学科

80名 商業科
主に就職を目指す学科

● 朝補習
● 放課後補習
● 土曜補習

● 朝補習

40名

商業科　独自の学び

・ビジネスに関する基本的知識と技能の
習得（簿記・ワープロ・情報処理など）
・検定・資格の取得
・地域に貢献できる力の育成
・就職試験、進学受験の両方に対応

・1年次から大学への進学などのキャリア
プランに応じた学習
・受験タイプ別の授業の設定

・基礎学力の養成と「まつナビ」での探究活動
・ICT（タブレット）を有効活用した「わかる」「できる」「身につく」学習
・きめ細かな個別学習

地域科学科　独自の学び

進路希望を中心に、生徒一人
一人の学力を伸ばすことがで
きる編成（２クラス）

令和２年度の主な検定合格実績

・日商簿記検定２級合格　１名
・全商簿記検定１級合格　３名
・全商ビジネス文書検定１級合格　９名
・全商情報処理検定１級合格　１２名
・全商電卓検定１級合格　１６名

タブレット PC を活用協働学習

3 年 間 の 授 業

時 間 割

補 　 習

令和４年度から45分授業になります。令和４年度から45分授業になります。

「大学進学に向けて」

月 ・ 水 ・ 木 火 ・ 金

村尾　翔陽（２年）
今福中学校出身
普通科　吹奏楽部

　私は普通科に入学し、大学に進学するという目標を
立て日々の学習を頑張っています。２年生になると理
系と文系に分かれ他の学校よりも少人数で授業を受け
ることができ、先生との距離が近く、まだ理解ができ
ていない所が理解できるようになり、質の高い授業が
できています。さらに、朝補習や土曜補習も希望制で
受講することができ、大学進学のための大学共通テス
トに向けた演習や授業の復習が徹底して学習できるの
で、日々着々と学力が身についています。松高に来れ
ば、自分の頑張り次第で大きく成長できると思って、
がんばっています。

Message Message

「資格取得とマネジャーとして」

今里あかり（２年）
志佐中学校出身
商業科　陸上部マネジャー

　私は、さまざまな資格を取得し、将来就職する際に
活かしたいと考え商業科に入学しました。初めて学習
する教科ばかりで不安でしたが、先生方が丁寧に教え
てくださるおかげで、検定に合格することができてい
ます。また、私は陸上競技部にマネジャーとして所属
しています。練習や大会などで、選手が一生懸命に走っ
ている姿を見て、もっとマネジャーとして成長しなく
てはならないと、学ぶことも多くあります。
　松浦高校では、勉強・部活動など、いろいろな面で
活躍・成長できる学校です。私たちと楽しい高校生活
を送りましょう！

“シン化”する 
“地域科学科（普通科）”と“商業科”

1年生

進路希望や（理系・文系）を
ふまえた編成（２クラス）

２年生

進路希望（大学・看護・公務
員・専門学校など）に応じた
編成（３クラス）

３年生

・夏期学習会

・冬期学習会

も実施します。

朝補習

SHR など

１～７校時

（45分授業）

１～６校時

（45分授業）
＊時間については変更されることがあります。

  8：50
〜

15：05

《クラスの編成》

※放課後の時間が前年に比べて約週３時間多くなります。
※放課後は、部活動・補習・ICTを使った個別指導など生徒のみなさんのキャリア

プランに応じた活動ができるようになります。

※放課後の時間が前年に比べて約週３時間多くなります。
※放課後は、部活動・補習・ICTを使った個別指導など生徒のみなさんのキャリア

プランに応じた活動ができるようになります。

〈希望する生徒に実施します〉

  8：50 
〜

16：00

7:40 ～ 8:10

8:25 ～ 8:50

時　間

2 つの学科で共通する学び

１年 国語 歴史 地理 数学 理科 保・体 芸術 家庭 英語

L
H
R

ま
つ
ナ
ビ

総
合
的
な
探
究
の
時
間

２年(理) 国語 地理 公民 数学 理科 保・体 英語 情報

　(文) 国語 歴史 公民 数学 理科 保・体 英語 情報

３年(理) 国語 地理 数学 理科 体育 英語

　(文) 国語 歴史 公民 数学 理科 体育 英語

１年 国語 歴史 数学 理科 保・体 芸術 家庭 英語 商業専門科目
L
H
R

ま
つ
ナ
ビ

総
合
的
な
探
究
の
時
間

2年 国語 公民 数学 理科 保・体 英語 商業専門科目

3年 国語 地理 公民 数学 体育 英語 商業専門科目

≪地域科学科≫

≪商業科≫
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まつナビ・プロジェクト3
シン化

4
シン化

「松浦市からの支援で、充実・安心した学校生活」

坂口　悠太 （２年）

福島中学校出身　普通科　野球部

　私は野球部に所属しています。先輩も後輩も互いに、気軽に
意見を言い合うことができ、自分の長所を伸ばすことができて
いると、毎日の練習を通して感じています。
学習面では、授業以外に早朝補習や夏期補習、冬期補習が

あり、難しい問題があっても先生方がやさしく丁寧に教えてく
れます。そのため日々、学力がついていると感じます。
　また私は、船とMRを利用して通学していますが、松浦市から
の補助をいただいているので、経済的にも安心して通学できま
す。少し朝早く起きなければなりませんが、学校生活が楽しいの
であまり気になりません。みなさんも、一緒に学校生活を送っ
てみませんか？

MessageMessage

「手厚い支援で大学進学」

佐々野　澪那 （２年）

吉井中学校出身　商業科　商業クラブ

　私は商業科に入学し、大学進学という進路実現に向けて日々
頑張っています。商業科では、たくさんの検定を受験することが
でき、資格を取得することができます。検定料はかかりますが、
松浦市からの支援もあり安心して受験することができます。
先生方も優しく教えてくださり、楽しく授業に取り組むことが
できます。
また私は、商業クラブに所属しており、さまざまな検定の

１級を取得できるように練習をしています。入学時は不安な
ことばかりでしたが、今はとても充実した学校生活を送ること
ができています。みなさんも、充実した楽しいスクールライフを
送ってみませんか？

MessageMessage

松浦市による支援

松浦市長

友田　吉泰

　松浦市は、平成25年度から松高生徒を様々な支援制度によって
応援しています。通学に必要な航路通学費の全額補助や進学・就
職を支援するために模擬・資格試験等の補助など、「保護者の経
済的な負担軽減」を図るとともに、生徒が勉強しやすい環境を支
援してきました。
　また、令和２年度に長崎県内で唯一（九州で４校目）の文部科
学省の指定を受けた地域課題解決型学習『まつナビ・プロジェク
ト』を松浦高校と協働し、深い学びを支援してまいります。
　「郷土愛を醸成するとともに、卒業後の定着や還流につなげる
こと」を目的として、松浦高校と一緒になって松浦市も生徒を応
援していきます。

●模試・検定代　　　　●教材費
●早朝・土曜補習費　　●航路運賃

〈補助内容〉

※令和3年度は支出額の５０％の補助です。（年度によって変更になる場合があります。）

（例）4年制大学希望者（模試・教材費・補習費の合計）

１年次（合計）３１,８００円　（補助）１５,９００円
２年次（合計）３３,０４０円　（補助）１６,５２０円
３年次（合計）６８,６７０円 （補助）３４,３３５円

３年間で（総支出額）１３３,５１０円に対して　６６,７５５円の補助

松浦市からのさまざまな補助

まつナビ
（２年）

主に課題研究を進め、
発表や実践を行います。

プレまつナビ
（１年）

主に課題研究テーマ
設定を行います。

“シン化”を続ける“シン化”を続ける

・松浦市　・長崎大学　・長崎県立大学
・松浦市商工会議所・松浦市内企業　等
・松浦市　・長崎大学　・長崎県立大学
・松浦市商工会議所・松浦市内企業　等

　まつナビ・プロジェクト（MNP）とは、平成２９年度から本校と松浦市が協働で
取り組んできた２年生での地域課題解決型学習「まつナビ」に、令和２年度から、
１年生での「プレまつナビ」、３年生での「ポストまつナビ」を連動させて、課題発
見力、論理的思考力、コミュニケーション力、そしてふるさとを大切にする姿勢
を高めることを目指した取り組みです。
　令和２年度より文部科学省「地域との協働による高等学校教育改革推進事業（地
域魅力化型）」での活動を進め、松高生が活発な活動を通して、“シン化”を続け
ています。

主に1､2 年の
研究活動を更に
進めた実践活動を
行います。

ポストまつナビ
（３年）

ゆめホールでの課題研究発表会

今福小学校の児童と共に学習

フィールドワーク

研究構想発表会

松高生の

研究活動
を支えて

いただい
ています

。
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５
シン化

「キラリ」「キラリ」と光る部活動

　チーム内の雰囲気
がよく、世界チャン
ピオンの板垣先生の
指導を受けられる、
他にはないすばらしい
経験ができます！
私たちと日本一を目指
しませんか？

　私たちは現在５人
で活動しています。
試合に向けて、日々の
練習や練習試合などで
自らの課題を見つけ、
それを克服する事を心
がけています。ぜひ、
皆さんも入部して一緒
に頑張りましょう！

　私たちは６名と少
な い 人 数 で す が 、
「常に笑顔で‼」を
スローガンに部活に
取り組んでいます。
先輩後輩の仲もよく
楽しく活動していま
す。初心者の人も安心
して入部して下さい。
待っています！

　私たちは一人一人が
個性豊かで、楽しみな
がらも真剣に練習に励
んでいます。バスケの
魅力はシュートが入っ
たとき、気持ちが良い
ところです。バスケ部
に興味があれば、ぜひ
入部してください！

　女子バスケ部では、心身ともに成長する
ことができます。現在人数が少なく活動が
あまりできていませんが、本気でバスケット
してみませんか。待っています。

 　私たちは２年生4名、
１ 年 生 ４ 名、マ ネ ー
ジャー２名の計１０名
で顧問の先生のご指導
のもと、県ベスト８を目
標に頑張っています。み
なさんも一緒に頑張っ
てみませんか？プレイ
ヤーもマネージャーも
大歓迎なので、ぜひ入部
してください！

　私たちは３年生２名、
２年生７名、１年生４名、
マネージャー２名の計
１５名で頑張っています。
目標は、甲子園出場で
す。一緒に甲子園を目
指しましょう！

　部員みんなの仲が
良く、日々楽しく部活
動に取り組んでいます。
みなさんもぜひ、私た
ちと一緒に部活動に励
みませんか？

　私たちは男女の仲
が良く、毎日にぎや
かに楽しく活動して
います。興味がある
人はぜひ、卓球部に
入部してください‼

　華道部は、週に１度、専門の先生に来ていた
だき、池坊の華道を教わっています。学校内を
華やかにするために努力しています。

　美術部は日々、高校美術展に向けて練習
に励んでいます。絵が上手になりたい人、
デッサンや水彩画に興味がある人はぜひ見
学にきてください。

　茶道部は、週に１度、専門の先生方に
来ていただき、おもてなしの心や礼儀作法
を教わっています。丁寧に、楽しく学べる
充実した部活動です。

　放送部は、校内放送や行事のアナウンスを
するだけでなく、コンテストへの作品提出や
行事での音響・記録など幅広く活動してい
ます。毎日、やりがいを感じながら楽しく
活動しています。興味のある人はぜひ入部
してください！

　私たち吹奏楽部は男女ともに仲が良く、
活気あふれる部活動です。聴いてくださる
方に楽しんでもらえるような演奏ができる
ように日々練習に励んでいます。ぜひ私た
ちと一緒に音楽を楽しみましょう！

　商業クラブでは、ワープロ・電卓・検定の
上位級取得を目指して日々頑張っています。
商業科の生徒だけでなく、普通科の生徒も楽
しく頑張っています。ぜひ入部してください。

Culture

Sports

可能性の“シン”化

「上位級取得で就職に活かす！」
　私は商業クラブに所属しています。検定の上位級
取得を目指して、日々練習に一生懸命取り組んでい
ます。商業科の授業でもパソコンや電卓を使うこと
が多く、検定もたくさん受けることができます。私
は高校卒業後、就職を考えているので多くの資格を
取得して、就職活動に活かすことができるように学
習を頑張っています。
　松浦高校は学習面や部活動などのさまざまな面で、
自分の力を発揮できる場所だと思います。みなさん
もぜひ、松浦高校に入学して、楽しい高校生活を送
りませんか？

「部活に、まつナビに　パワフルに活動」
　私は、なぎなた部に所属しています。高校から始めて
ゼロからのスタートで、顧問の先生や先輩方と一緒に
日々頑張っています。初めてのことばかりで“自分の知
らない事がたくさん学べる”とても楽しい部活動です。
　学校生活では、クラスメイトのみんなと元気に、真
剣に授業に取り組んでいます。行事では、一致団結し
て校内で一番パワフルに活動している自信があります。
地域との交流も盛んな学校です。課題研究発表会では
学年の司会をさせてもらいました。そこでは、人前に
立つという緊張と楽しさを学ぶことができました。
　みなさんもぜひ松高に入学して、そしてなぎなた部
で私たちと一緒に“濃い”高校生活をおくりましょう。

土本　結（２年）
御厨中学校出身
普通科　なぎなた部

宮﨑　菜美（２年）
調川中学校出身
商業科　商業クラブ
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　勉学・部活ともに最後までやり遂げた事が、大学生になってからも辛いことから逃げずに
取り組む強いメンタルに繋がっています。高校の時の先生方はとても親身になって、進路
指導してくださるので、悩み等があれば力になってくれます。
　大学は自分のやりたい事ができるとても有意義な場所です。人との繋がりが広がり、
色んなことを経験できる場で、高校での勉強は正直辛いかもしれませんがその時の努力が
決して無駄じゃなく、あの時頑張ってよかったと思えます。まずは目の前のことを一生
懸命頑張ってください。

それぞれの行事は、松高生で組織された実行委員会が中心となって、
何度も話し合いを重ねながら作り上げています！

　松高では、学校行事の多くを生徒会執行
部が中心となって動かしています。全校朝
会はチーフの指示で動き、松鵬祭（文化祭）
ではオープニング・エンディング企画や、
各団体の調整などを行います。さらに文化
部芸術祭では、外部団体への出演交渉など
一からイベントをつくります。責任の大き
い仕事ですが、終わった後の達成感や充実
感は他では味わえません！

　卒業する先輩への贈り物として昭和
50年に創刊しました。写真や原稿を
集め、約140ページ分のレイアウト
を自分たちで行います。印刷会社の
方とやりとりをするのも私たちで
す。先輩への思いや生徒が作る伝統
は今も受け継がれています。自分た
ちの活動がカタチになるのは何とも
いえない充実感があります。

6
シン化

体育祭

まつナビ
課題研究発表会

行事の運営 生徒会誌『松鵬』

文化部芸術祭

文化祭

生徒会
活動

生徒が
４大行事

の主役

４
Apr.

5
May

6
Jun.

7
Jul.

8
Aug.

1
Jan.

3
Mar.

9
Sep.

10
Oct.

11
Nov.

12
Dec.

入学式、新入生研修、歓迎遠足

PTA総会、生徒総会

高総体、生徒会役員選挙

平和集会、オープンスクール

松鵬祭（体育祭）

松鵬祭（文化祭）、  生徒総会

開校記念日、マラソン大会

冬期補習、修学旅行

卒業式、球技大会、文化部芸術祭

球技大会、夏期補習、学習会
まつナビ・フィールドワーク（２年）
まつナビ・バスツアー（１年）

大学入学共通テスト
まつナビ・課題研究発表会

大原　知夏さん（H29卒　御厨中出身）
長崎県立大学看護栄養学部へ進学
その後、丹友会　住吉こども園(給食室)に、管理栄養士として就職
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松高は“シン化”を続けます
「キャリアプランニング」に応じた「教科の学び」と「まつナビ」を“深”めること。
これからの社会の変化に対応できる「課題解決能力」と「ふるさとを大切にする
姿勢」を“伸”ばすこと。
　　 その力を最大限活用して、希望する“進”路の実現を図ること。

○ 将来の目標を見つけ、その実現に向けて努力したい
○ 高校の活動（学習、部活動、学校行事等）に積極的に取り組みたい
○ 相手のことを考えた言動ができるなど、人間的に成長したい
○ 「ふるさと学習」を深めたい　　など

松高の“シン化”とは何でしょうか。松高の“シン化”とは何でしょうか。

　３つの「シン」は、地域科学科（普通科）と商業科の２つの学科で、
松高生一人一人が「生きるために必要な力」を身に付け、自分の人生
を豊かに生きることを目指したものです。
　そのために、松高では、地域の方々・保護者の皆様、松高生、
先生方が力をあわせて、もう一歩先に松高を進めていく活動
(“シン化”）にすでに取り組んでいます。
皆さんも、松高で、自分の“シン化”にチャレンジしてみませんか。
“シン化”を続ける松高で　皆さんをお待ちしています。

校 長

小野下  和宏

☆松高でがんばりたいことがある☆ ということです。

松高への入学を
希望する皆さんに
求めたいこと

松高への入学を
希望する皆さんに
求めたいこと

長崎県立松浦高等学校
〒859-4501 
長崎県松浦市志佐町浦免738-1
TEL 0956-72-0141
FAX 0956-72-2896
http://www2.news.ed.jp/matsuura-h/
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